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市政に関する一般質問通告一覧 

平成２３年第３回半田市議会定例会 

 

Ⅰ ２２番議員  山 田 清 一  【一問一答】 

 １ 東日本大震災を踏まえた本市の取り組みについて 

  （１）東日本大震災後の半田市における防災対策への方針について 

①想定される地震及び被害想定の見直しについて 

     ②津波に対する避難体制について 

     ③津波避難マップの作成が必要であると考えるがどうか 

     ④半田市地域防災計画をどのように見直していくのか 

  （２）災害時の情報伝達の取り組みについて 

①メール配信、ホームページ、ツイッターなど工夫すべきと考えるがどうか 

②防災無線で放送した内容を電話で聞ける音声自動応答サービスの導入ができないか 

  （３）被災者支援の総合的な管理が行えるツールである被災者支援システムについて 

①被災者支援システムを導入できないか 

  （４）災害時の業務継続計画(ＢＣＰ)について 

①最悪の事態を前提に対策がなされているか 

②事業継続計画策定が必要と考えるがどうか 

 

 

Ⅱ ６番議員  岩 田 玲 子  【一問一答】 

 １ 明るい活気ある元気な街づくり半田を目指すための、問題点と対策 

（１）半田市の人口減少傾向の現状の問題とその対策 

   ①半田市の人口推計はどのようになっていくと考えられるか 

   ②人口減少の現状に対する半田市としての問題意識はどうか。現在の半田市としての取り 

組みはどうか 

（２）半田市の未婚率の現状の問題とその対策 

①半田市の２０歳代、３０歳代、４０歳代の未婚率の現状はどのようになっているか  

②未婚率の現状に対する半田市としての問題意識はどうか。具体的対策はあるか 

（３）今後の未婚率改善に向けて 

①今後の半田市の未婚率を下げるための取り組みについてどのように考えるか 

②半田市として「婚活支援」について、どのようにお考えか 

 

 

Ⅲ ２１番議員  鈴 木 好 美  【一問一答】 

 １ 未来の子供達について 

  （１）いじめ、不登校への取り組みについて 

①半田市の現状について 

     ②教師、学校、教育委員会の対応について 
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     ③いじめ、不登校対策について 

     ④予防策について 

  （２）学校評議員制度の取り組みについて 

①具体的な活動状況について 

     ②学校評議員の活動がどの様に反映されているか 

 

 

Ⅳ １２番議員  山 本 博 信  【一問一答】 

 １ ＪＲ武豊線沿線の活性化について 

  （１）ＪＲ武豊線沿線の活性化について 

     ①武豊線が本市に果した役割 

     ②武豊線各駅の駐輪場の整備について 

     ③武豊線電化による沿線の発展の可能性について 

 

 

Ⅴ １７番議員  松 本 如 美  【一問一答】 

 １ 防災・安心安全のまちづくりをめざして 

（１）半田市地域防災計画の見直しについて 

①東日本大震災を受け、今後の想定規模の見直しについて 

（２）半田市における津波について、どう認識しているか 

①半田市での津波災害の認識について 

  （３）半田市内での液状化現象について 

①過去の液状化と、今後の可能性・想定範囲について 

（４）新庁舎建設への基本姿勢について 

①東日本大震災を受けて、新庁舎建設にかかる方針や考え方について 

（５）災害に対応する市政のあり方について 

①減災に向けた行政や職員の体制について 

②「ごみ処理の広域化」施策の見直しについて 

③学校給食センター調理部門の全面委託施策の転換について 

④木造個人住宅の耐震補強に対する助成拡充について 

   （６）原発推進から抜け出し、エネルギー施策再考の機会に 

①浜岡原発の危険性の認識について 

②「太陽光発電システム設置費補助金」の引き上げについて 

 

 

Ⅵ １４番議員  中 村 宗 雄  【一問一答】 

 １ 新庁舎建設事業から見た半田市のリスクマネ-ジメントのあり方について 

  （１）震災後の半田市の地震被害予測について 

①東海、東南海、南海地震同時発生時の半田市の地震、津波の規模予測はどのようになっ 

 ていますか 
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②東海、東南海、南海地震同時発生時の半田市の死者、負傷者、建物損壊などの被害予測 

はどのようになっていますか 

③発生しうる災害に対し、行政が市民に対する義務についてはどのようにお考えですか 

  （２）新庁舎建設事業の計画の見直しについて 

①場所について、震災後の現在でも市民の７５％の方が現在の場所に新庁舎を建設すべき 

と思っていますか 

②平成１９年の新庁舎整備基本構想では再利用は現実的でないとされていた南館を再利用 

 とした理由と、今回の見直しで取り壊すことにした理由をお聞かせください 

③基本方針に緊急避難施設として追加された理由についてお聞かせください 

④新庁舎建設事業見直しにより、延期される完成時期と増加する総工事費とその財源につ 

いてお尋ねします 

（３）半田市のリスクマネ-ジメントについて 

①「リスクマネージメント」について半田市としてはどのようにお考えですか 

②現在の庁舎を使用し続けるリスクについてどのように捉えていますか 

③現庁舎、周辺地域も含めた予測しうるリスクに対して、どのような対策をされましたか 

 

 

Ⅶ ８番議員  沢 田  清  【一問一答】 

 １ 津波災害対策について 

  （１）津波予防対策について 

     ①想定される津波の高さについて 

     ②津波第一波の到達時間について 

 （２）避難対策について 

     ①避難場所の確保について 

  （３）災害時要援護者の安全対策 

     ①災害時要援護者情報の把握について 

     ②避難支援プランの策定について 

     ③情報伝達体制について 

     ④地域の体制整備について 

   

 

Ⅷ ２番議員  小 栗 佳 仁  【一問一答】 

１ 「はんだエコアクション２０１９」の前倒しによる節電と夏の電力不足を乗り切る節電・ピー 

ク電力対策について 

（１）はんだエコアクション２０１９の計画前倒しについて伺う 

①前倒し実施の可能性について伺う 

    ②職員への意識改善について伺う 

 （２）市所管の節電・省エネ計画について伺う 

    ①節電の具体的対策について伺う。また、考え方を伺う 

    ②消費電力の削減量と削減率について伺う 
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    ③水曜日延長窓口の見直しの可能性について伺う 

    ④冷房の設定温度とその対応について伺う 

  （３）市所管のピーク電力の平準化について伺う 

①ピーク電力の平準化見込みと管理について伺う。考え方を伺う 

     ②コピー利用時間帯制限の可能性について伺う 

（４）市民に節電・省エネのお願いと実践できる体制を構築する必要性があると考えますが、如 

何にお考えでしょうか 

    ①市民に節電対策をどのようにアピールをしていくのか 

    ②市民参画型手法による節電の呼びかけについて（コンペ・節電コンクールなどの実施の

可能性を伺う。） 

  （５）夏季の消費電力の平準化と節電の民間との連携について 

①どのような取り組みを考えているか 

     ②スケジュールと目標設定について伺う 

（６）企業の夏季消費電力の平準化と節電による行政への影響とその対策について 

①保育園・学童保育以外への影響について伺う 

     ②行政への影響に対する対応について伺う 

   

 

Ⅸ ９番議員  石 川 英 之   【一問一答】 

 １ 東日本大震災に学ぶ 

  （１）東日本大震災を目の当たりにして 

 ①何を学んだか 

   ②どう活かしていくか 

（２）半田市地域防災計画について 

     ①現在の防災計画は十分なものと考えているか 

   ②毎年更新はされているものの、想定が甘いと考えるが 

③今年は、いつ計画が完成するか 

（３）新庁舎建設について 

     ①今の場所でいいと考えているのか 

   ②津波・水害の危険性の少ない所へ移転すべきでは 

   ③防災拠点としての機能は保てるのか 

   ④仮庁舎を建設してでも、じっくりと見直すべきでは 

     ⑤市役所の庁舎に避難所としての機能が必要か 

  

 

Ⅹ ３番議員  久 世 孝 宏   【一問一答】 

 １ 新庁舎の建設について 

   （１）新庁舎建設予定地について 

 ①東日本大震災における教訓をふまえた上で新庁舎建設予定地の妥当性を問う 

   ②新庁舎建設予定地を変更すべきと考えるがどうか 



5 

 

   （２）今後の進め方について 

 ①基本方針やその他計画の変更時の対応は 

２ 半田市の節電対応について 

   （１）予想される電力不足をきっかけに行われる節電に対する方針について 

①節電を行うにあたっての方針はあるか 

   ②節電の目標について 

（２）新たに取り組む節電方法について 

   ①節電方法について 

   ②いつまで続けるのか 

 

 

ⅩⅠ １１番議員  中 川 健 一  【一問一答】 

１ ３．１１東日本大震災以降、半田市役所の政策・行動様式は変わっていなければならないはずだ 

（１）防災政策・行動様式は変わったか 

①新市庁舎は雁宿公園など津波や液状化の被害を受けにくい場所へ場所を変えて建設すべ 

きではないか 

     ②想定外の津波が押し寄せてきて、防潮堤を超えた場合、港本町や瑞穂町周辺の浸水地域 

の市民はどこへどう逃げればよいか 

（２）環境政策・行動様式は変わったか 

①原子力に頼るエネルギー政策は行き詰ったと見るがどうか 

     ②３．１１東日本大震災以降、具体的に変わった環境政策は何か 

２ 教育委員会は無駄削減の取組が甘いのではないか 

（１）小中学校の修学旅行の発注方法は平成２２年度実績で、中学校の５校中３校が随意契約、

小学校１３校中９校が随意契約である 

①総額で９，０００万円を超える金額の大半が随意契約になっている理由は何か 

（２）平成２３年２月２３日定例監査報告でも是正勧告を受けたこの５年間で幼稚園児が２２２

人も減ったにも関わらず、教員の数は８１名のままである現状について 

①この監査委員の指摘を問題と考えているか否か 

②平成２１年９月議会、１２月議会で私からすでに同様の指摘を受けている。１年半過ぎ 

 ても解決策を提案できないのはなぜか 

③いつまでに解決策を提案できるか 

（３）教育委員会議事録について 

①議事録に教育長以外の教育委員の発言者の名前の記載がないのはなぜか。半田病院経営 

評価委員会、都市計画審議会、市議会各種議事録などの会議は全ての発言者は記名公開 

されている 

 

 

ⅩⅡ １６番議員  山 内  悟  【一問一答】 

１ 大震災の備えについて半田市は大丈夫か 

（１）東日本大震災から半田市は何を学ぶのか 
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①東日本大震災の教訓はなんと考えるか 

（２）半田市地域防災計画をどう見直すのか 

①避難所の充実について 

     ②避難所の耐震性や設置場所の見直しについて 

（３）半田市耐震改修促進計画の見直しについて 

①促進をはかるためにどうすべきと考えるか 

（４）災害援助協定について 

①総務委員会提言の具体化が必要ではないか 

（５）最大の備えは福祉の充実ではないか 

①特別養護老人ホームの不足など福祉施設の充実を 

２ 原子力発電所の事故にかかわる諸問題について 

（１）浜岡原発停止をどう考えているか 

①市長はどう思うか 

（２）浜岡原発停止での対応について、夏の電力需要カットに半田市はどう対応するのか 

①愛知県は５％カットを打ち出したが半田市はどうか 

（３）太陽光発電など自然エネルギーの促進や、猛暑対策の充実について 

①太陽光発電設置補助の充実を 

②ゴーヤ苗の配布について 

（４）放射能測定器は備えているか 

   ①福島原発事故でホットスポットが問題になった。半田市も放射能測定器の備えを 

 

 

ⅩⅢ １番議員  竹 内 功 治  【一問一答】   

 １ 高齢者への外出支援サービス事業の拡大について 

  （１）高齢者の外出支援サービスの考え方について 

①高齢者の外出支援（高齢者の足の確保）の考え方について 

（２）タクシー料金の助成事業について 

①高齢者の外出支援の促進を図るために、タクシー料金の助成について 

 ２ 子ども医療費助成事業の拡大について 

  （１）子ども医療費の通院費の無料化を、中学校卒業まで拡大する考えについて 

①子育て支援政策における、この事業の重要性について 

②通院費の無料化を、中学校卒業まで拡大する考えについて 

 

 

 

ⅩⅣ １８番議員  伊 東  英   【一問一答】 

 １ 乙川中部区画整理事業について 

  （１）進捗状況について 

①建物移転率の状況について 

   ②平成２８年度完了予定だが完了できる見込みはあるのか 
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  （２）整備率について 

①整備率の状況について 

   ②道路、インフラの整備状況について 

  （３）事故多発交差点について 

①環状線と北条向山線との交差点について 

   ②交差点整備が遅れた要因は 

   ③信号機設置の予定は 

（４）環状線とＪＲ武豊線との踏切について 

①ＪＲ武豊線踏切の拡幅について 

   ②環状線の通行量が増えて、踏切での渋滞が発生しているが 

  （５）環状線と国道２４７号線との接続について 

①環状線と国道２４７号線との接続は立体交差でなければいけないのか 

２ 今後の区画整理事業について 

  （１）ＪＲ半田駅前区画整理事業について 

①ＪＲ武豊線高架化事業と関連での区画整理事業だが、その後の状況はどうなのか 

   ②現在の市民の意見はどうなのか 

   ③現在の経済状況での区画整理事業の計画を進める必要性はあるのか 

 

 

ⅩⅤ ４番議員  鈴 木 幸 彦   【一問一答】 

 １ 半田市内における出勤時間帯に発生する渋滞とそれに伴う危険性について 

   （１）市内渋滞箇所の現状について 

     ①現在の渋滞状況の把握、原因と対策は 

     ②進行している改善工事や計画によっての市民のメリットは 

  （２）渋滞回避の車両による危険性について 

     ①車両の通学路、生活道路へ進入の現状について 

     ②地域住民の切なる訴えに対する考えは 

     ③今後の対策について 

     ④通学路等の見直しについて 

     ⑤時間指定通行制限について 

     ⑥衣浦トンネル無料化(通勤時間のみも含む)の可能性と県や近隣市町との調整は 

 

 

ⅩⅥ ５番議員  成 田 吉 毅  【一問一答】 

 １ 市民協働のあり方について 

   （１）市民協働とは 

     ①市民参加・市民参画と市民協働の違いは 

     ②市民協働とは何をすることと考えているのか 

     ③協働は手段であり、目的でないと考えるが 

（２）市民協働の推進について 
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     ①協働の意味を半田市の全職員は正確に理解しているのか 

     ②協働の意味を市民は理解しているか 

     ③協働による行政コストの削減か 

   ④情報の共有化について 

  

 

ⅩⅦ ７番議員  小 出 義 一  【一問一答】  

１ 学校教育における地域との連携について 

  （１）小中学校の現状について 

①教育委員会は児童生徒達の問題行動をどのように把握しているか 

     ②各小中学校はそれぞれの問題に対してどのような対応ができているか 

     ③教職員は多様な児童生徒と向き合う時間を確保できているか 

     ④小中学校への生活支援員の配置により環境整備はできたか 

  （２）地域との連携について 

①地域との連携の目的をどのように捉えているか 

     ②連携のための組織は整っているか 

     ③連携のための主体的な役割は誰が担うのか 

     ④学校運営協議会制度の導入について 

⑤今後の課題について 

  


